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Aos vinte e um dias do mês de novembro do ano de dois mil e quatorze, às quatorze 
horas, reuniu-se ordinariamente o Conselho Diretor do Hospital Universitário Dr. 
Miguel Riet Correa Jr., sob a presidência da Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias, com 
a presença dos seguintes membros: Berenice Costa Barcellos, Danilo Giroldo, 
Giovana Calcagno Gomes, Helena Heidtmann Vaghetti, Isabel Cristina de Oliveira 
Netto, Sandra Crippa Brandão e Silas Gazaniga Pereira. O secretário, a pedido da 
Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: 
Milene Pinto Costa, suplente de Guilherme Brandão Almeida, representante da 
COREME (titular afastado a serviço na Universidade); Stella Minasi de Oliveira, 
suplente de Marlene Teda Pelzer, representante docente da Enfermagem (titular 
afastada a serviço da Universidade); Hsu Yuan Ting, suplente de Marilice Magroski 
Gomes da Costa, coordenadora do curso de Medicina (titular afastada a serviço na 
Universidade); Luciano Zogbi Dias, suplente de Maura Dumont Huttner, representante 
docente da FaMed (titular afastada a serviço na Universidade); Jacqueline Sallete Dei 
Svaldi, suplente de Nalú Pereira Costa Kerber, representante docente da EEnf (titular 
afastada a serviço na Universidade); Iracema Maglione Martinez, suplente de Zulema 
Helena Ribeiro, representante dos servidores TAE (titular afastada a  serviço na 
Universidade). Justificaram ausência: Lenice Dutra de Souza e Bárbara Tarouco da 
Silva, respectivamente coordenadora e coordenadora adjunta do curso de 
Enfermagem (afastadas a serviço na Universidade); Eli Sinnott Silva, representante 
docente do ICB (afastada a serviço da Universidade). Ausentes sem justificativa: 
Fernando Uberti Machado e Rafaelle Galiotto Furlan, representantes discentes dos 
cursos de graduação e de pós-graduação respectivamente; Vera Elizabeth Lima da 
Silva, representante da Secretaria Municipal da Saúde. Com a concordância do 
plenário, participaram como convidados: o Pró-Reitor Mozart Tavares Martins Filho, 
da PROPLAD, e o Diretor-Presidente da FAHERG, Carlos Kalikowski Weska. Ao 
iniciar a reunião a Senhora Presidenta colocou em discussão a ordem do dia, 
conforme segue: 1º) Aprovação da Ata nº 34 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo, a 
ata nº 034 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação da 
Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – homologação do Ato Executivo nº 024/2014 – 
cancelamento da reunião ordinária do CONDIR no mês de julho – O referido Ato 
alterou o calendário de reuniões do CONDIR do HU, cancelando a reunião ordinária 
do mês de julho, a qual estava agendada para o dia 18. A indicação foi lida pela 
autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a indicação foi colocada em votação e 
aprovada por unanimidade; 3º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – homologação 
do Ato Executivo nº 031/2014 – cancelamento da reunião ordinária do CONDIR 
no mês de setembro – O referido Ato alterou o calendário de reuniões do CONDIR 
do HU, cancelando a reunião ordinária do mês de setembro, a qual estava agendada 
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para o dia 19. A indicação foi lida pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
indicação foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 4º) Indicação do 
Cons. Danilo Giroldo – proposta de calendário 2015 para as reuniões ordinárias 
do CONDIR – A referida Indicação propõe a aprovação de calendário de reuniões 
ordinárias do CONDIR para o ano de 2015. A indicação foi lida pelo autor. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a indicação foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 5º) Assuntos gerais – A Senhora Presidenta inicialmente relatou 
alguns fatos       relativos ao processo de adesão do HU à EBSERH, destacando a 
participação em audiência com o Ministro da Educação e com o presidente da 
empresa, quando foi reafirmada a necessidade de mais recursos para a manutenção 
do hospital, oportunidade em que foi entregue a decisão do CONSUN pela adesão ao 
sistema administrado pela empresa pública. Citou que esteve sempre acompanhada 
do Pró-Reitor Mozart nestes encontros. O Pró-Reitor Mozart falou sobre a forma como 
acontece a contratualização junto ao Governo do Estado do RS, destacando que os 
valores recebidos pelo HU giram em torno de um milhão e novecentos mil reais/mês, 
os quais são repassados na íntegra para a FAHERG. Explicou que os recursos são 
destinados ao Estado pelo FNS – Fundo Nacional de Saúde. A Senhora Presidenta 
disse que, conforme levantamento já realizado pela EBSERH, o HU já deveria estar 
recebendo valores superiores a este, em função dos serviços que atualmente são 
prestados. O Pró-Reitor Mozart informou que existe uma negociação em curso com a 
EBSERH no sentido de viabilizar o recebimento de um montante de aproximadamente 
quatro milhões e meio de reais até o final deste ano para a manutenção do HU. A 
Senhora Presidenta informou que provavelmente ela e o Pró-Reitor Mozart estarão se 
deslocando até Brasília logo em seguida, a fim de tentar garantir o repasse.  O Pró-
Reitor Mozart informou que no último período foram realizadas várias ações de 
recuperação de equipamentos no HU, num total de cem mil reais, e que todas as 
contas já possuem o correspondente empenho, o que garante os pagamentos até o 
início de 2015. Disse que as solicitações de recursos ao MEC para as demandas 
urgentes da FAHERG e HU foram atendidas e já repassados os recursos à Fundação, 
de forma que esta fechará o ano de 2014 com saldo positivo. Informou que ainda não 
foi assinada a contratualização com o Estado apenas em função de tentar garantir 
mais recursos para o HU. Disse que historicamente a FAHERG realiza compras e 
contratações de serviços para o HU e que desde o início deste ano a Universidade 
vem assumindo essas atividades, com o objetivo de buscar uma economia em escala 
com relação às necessidades do hospital. Informou ainda que a FAHERG deve ficar 
apenas com os gastos emergenciais do dia a dia ou daquilo que tiver mais facilidade 
de executar. Disse entender que também desta forma os recursos serão melhor 
administrados pela FURG, uma vez que, diferente da FAHERG, conta com outras  
fontes de recurso para o hospital. Disse também que, atualmente a situação do 
hospital é mais tranquila sob o ponto de vista de financiamento, que ainda não é o 
ideal, mas comparativamente aos últimos anos é a melhor situação verificada. O 
Diretor Weska falou sobre como é administrado o empréstimo de recursos que é 
mantido junto ao Banco do Brasil, explicando que de abril a setembro deste ano o 
limite mantido junto ao banco foi utilizado para fazer frente aos compromissos 
existentes, principalmente ao início de cada mês, tendo em vista que os recursos do 
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FNS chegam sempre após o pagamento da folha do pessoal, e isso acaba obrigando 
à utilização destes recursos. Informou que conseguiram pagar o adiantamento do 13º 
salário dos funcionários e assim será possível pagar a segunda parcela até o final 
deste ano. Informou que o pagamento dos fornecedores está em dia e que a FAHERG 
chegará ao final deste ano com saldo financeiro positivo. Sobre a contratualização, 
disse que se está tentando aumentar o valor visto que a minuta inicialmente 
apresentada pela Secretaria Estadual da Saúde reduzia o orçamento anual, de 24 
para 20 milhões. Disse que as negociações até agora viabilizadas permitiram 
assegurar novamente 24 milhões anuais, orçamento igual ao do corrente ano, pela 
inclusão do incentivo estadual IHOSP, devido à condição de entidade filantrópica da 
FAHERG, embora ainda em patamar inferior ao do corrente ano visto que o incentivo 
IHOSP é repassado, em parte, na produção variável do Hospital. O Plano Operativo 
encaminhado pelo HU, no início da tramitação da nova contratualização, prevê metas 
que remetem para orçamento anual da ordem de 26,7 milhões embora já tenhamos 
apresentado para a Secretaria Estadual da Saúde necessidades da ordem de 28 
milhões/ano. Explicou como se dá o repasse que o HU recebe mensalmente, 
destacando que é composto de cinco parcelas, sendo que três são parcelas variáveis. 
Disse que estão negociando com a Secretaria Estadual para que a parte fixa do 
repasse chegue a um valor que dê mais tranqüilidade ao hospital. A Senhora 
Presidenta comentou que após a aprovação da adesão à EBSERH foi composta uma 
comissão interna que está realizando o acompanhamento do processo de diagnóstico 
do HU. Disse que já vieram quatro pessoas enviadas pela EBSERH para realizar uma 
vistoria no HU, relativamente ao relatório que foi apresentado pela FURG, sendo que 
o hospital foi elogiado pela organização apresentada, em comparação a outros já 
visitados por essa equipe da EBSERH. Salientou que um item destacado foi a 
inexistência de setores fechados no hospital, diferentemente de outros HUs. Disse 
que a direção do HU conseguiu manter as atividades apesar de todas as dificuldades 
enfrentadas. Relembrou que ainda existe a questão da FAHERG a ser resolvida, 
porém destacou que serão em torno de setecentas vagas a serem ocupadas através 
de concurso. Explicou que um relatório a respeito do diagnóstico é enviado ao MEC e 
ao MPOG e que posteriormente é fechado um plano de metas para o hospital e por 
fim é assinado o contrato para que em seguida sejam abertos os concursos. Disse 
ainda que os concursos são liberados geralmente em áreas prioritárias e por lotes e 
que há uma previsão aproximada de dois anos para que todo o processo esteja 
concluído. Citou que recentemente foram realizadas reuniões com o Sindicato da 
Saúde e representantes da FAHERG em que foi discutida a constituição de comissão 
que será responsável pela verificação das demandas de capacitação para os atuais 
trabalhadores vinculados à Fundação e também pela avaliação da possibilidade de 
serem criados planos de aposentadoria, como também a definição das áreas em que 
serão realizados os concursos, tendo em vista que alguns cargos são questionados 
pela CGU e pelo TCU, os quais já definiram que determinados serviços devem ser 
contratados através de empresas terceirizadas. Concluiu sua fala afirmando que será 
prestado o apoio que for necessário aos trabalhadores da FAHERG durante este 
processo. A Cons. Helena afirmou que durante o ano em curso a palavra que define 
bem a ação da direção no HU foi “DESAFIO”, pois ao iniciar o ano não se sabia se 
seria possível chegar ao mês de novembro da forma como se está chegando, 
destacando o apoio recebido da Reitoria. Salientou também a atuação do Diretor 
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Weska e do Pró-Reitor Mozart durante todo o processo, citando que ocorreu uma 
corrente de colaboração entre todas as Unidades do HU e também da FaMed e da 
EEnf. Disse que assim foi possível chegar a este momento respirando de forma 
razoável e esperando que no ano de 2015 possam sanar algumas questões 
pendentes. Elogiou o trabalho realizado pela Comissão formada para acompanhar 
este momento de transição, citando que a equipe da EBSERH ficou admirada ao 
conferir os dados do relatório apresentado e verificar que as informações eram 
fidedignas. Disse que os representantes da EBSERH passaram alguns dias no HU 
fazendo cálculos de redimensionamento para o HU. A Senhora Presidenta salientou 
que esse relatório realizado considera um potencial de seis meses para o hospital e 
que essa é uma oportunidade para buscar melhorias nos serviços do HU. A Cons. 
Helena informou que nesse trabalho da comissão foi idealizada uma nova estrutura 
para o hospital, a qual será analisada pela equipe da EBSERH que poderá validar e 
encaminhar o resultado. A Senhora Presidenta lembrou que também foi realizado um 
estudo sobre a adoção do regime de trinta horas para alguns setores que já possuem 
amparo em lei e para outras atividades será buscado parecer da PF, sendo essas 
questões tratadas com a Diretora de Gestão de Pessoas da EBSERH, Jeanne Liliane 
Marlene Michel. Disse que há ainda a preocupação com o TAC firmado com o MPF e 
reafirmou o compromisso da administração em tratar da implantação desse regime de 
trabalho no HU nos serviços amparados por decreto. Citou o Pró-Reitor Mozart que a 
tem acompanhado em todas as reuniões relativas às discussões sobre o regime de 
trabalho no interior do HU. A Cons. Berenice disse ter dúvidas com relação à questão 
da cedência dos servidores da FURG atualmente lotados no HU para a EBSERH. A 
Senhora Presidenta e o Pró-Reitor Mozart manifestaram que é preciso analisar a 
situação junto à Procuradoria, considerando que são limitados os serviços da 
Universidade que necessitam dos profissionais da Saúde e que nesse caso o HU é o 
espaço natural de trabalho desses profissionais. Citaram a existência de legislação 
atual que trata da cedência de servidores e que no caso da EBSERH seria como 
ocorre atualmente quando há cedência para outras Universidades, diferentemente do 
que acontece com outros órgãos, quando existe a questão do ônus que passa a ser 
da instituição que recebe o servidor. O Pró-Reitor Mozart garantiu que o servidor 
cedido manterá o seu vínculo atual com a Universidade. O Cons. Danilo disse que 
apenas a organização e a forma de trabalho é que ficarão a cargo da EBSERH. A 
Senhora Presidenta afirmou que todos os questionamentos que surgirem serão 
esclarecidos aos servidores envolvidos e disse ainda que os conselheiros, sempre 
que necessário, poderão buscar informações junto à administração e a direção do HU. 
Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidenta encerrou a reunião às 15 horas e 
40 minutos. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em 
próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge 
Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião.  
 
  
 
 
 

Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias 
  PRESIDENTA DO CONDIR 
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Adm. Jorge Augusto da Silveira Bastos 
SECRETÁRIO 

 


